



PROCÈS-VERBAL
de l'assemblée générale
du Conseil central du Montréal métropolitain (CSN)
tenue 7 avril 2010, à 19 h
au 1601, avenue De Lorimier, Montréal

Responsables et solidaires
Pour une nouvelle démocratie

PRÉSENCES

Comité exécutif

Gaétan Châteauneuf, président
Dominique Daigneault, secrétaire générale
Véronique De Sève, 1^{re} vice-présidente
Manon Perron, Trésorière

Conseil syndical

Flavie Achard, éducation
Pierre Bibeau, solidarité internationale
Louis-Carlo Cantave, immigration et rel. ethnoculturelles
Jean-Marie Dion, droit au travail
Alain Ouimet, santé-sécurité
Donald Picotte, LGBT
Youan Saint-Pierre, jeunes

Gaétan Châteauneuf et Dominique Daigneault agissent respectivement comme président et secrétaire d'assemblée.

1. OUVERTURE

Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée à la mémoire de toutes celles et tous ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière, et comme le 28 avril est la Journée internationale de commémoration des travailleuses et travailleurs morts ou blessés au travail, il invite les délégué-es à avoir une pensée pour eux.

Le président souhaite la bienvenue aux membres et souligne qu'il s'agit de la dernière assemblée générale de ce mandat puisque la prochaine assemblée aura lieu après le congrès. Les dernières semaines ont été mouvementées. Dans le secteur public, le blitz des négociations est terminé. Les instances de la CSN se réuniront le 8 avril, sur l'heure du dîner, il y aura une manifestation devant le bureau du premier ministre. -Lors de la manifestation nationale du 20 mars, l'extraordinaire mobilisation du Front commun a rassemblé 75 000 personnes. On souhaite que cette démonstration de solidarité fasse bouger les choses. On pourra mieux constater demain si le message est clair. Le 30 mars, il y a eu dépôt du budget provincial, lequel propose plusieurs coupures de

personnel dans le secteur public. Le ministre des Finances a retenu plusieurs recommandations du comité consultatif sur l'économie et les finances publiques. En résumé le budget prévoit la fin de la gratuité des services de santé, entre autres avec l'introduction d'une contribution santé et d'un ticket modérateur, l'augmentation des frais de scolarité, une augmentation de la TVQ, une augmentation de la taxe sur l'essence, une augmentation de l'électricité. On nous répète que 62 % des mesures proviendront du gouvernement, 31 % des contribuables et 7 % des entreprises. Mais, les coupures au gouvernement sont épongées par les travailleurs du secteur public en grande partie. C'est une attaque à la classe moyenne. Seulement un départ à la retraite sur deux sera comblé. Le 1^{er} avril, il y a eu une manifestation organisée par la Coalition opposée à la tarification et la privatisation des services à laquelle 10 000 ont participé, pour un jeudi après-midi, c'était significatif. Le gouvernement Charest a aussi annoncé son intention d'aller de l'avant avec les PPP dans la construction du CHU McGill et du centre de recherche du CHUM malgré les recommandations du vérificateur général. On continue les rencontres des députés dans Montréal et Laval. Lors de ces rencontres, nous en profitons pour demander aux députés de confirmer leur appui à la proposition de l'Assemblée nationale d'inviter les parties à négocier dans le dossier du Journal de Montréal. Il n'y a qu' Amir Kadhiri qui a été réceptif. Dans un autre ordre d'idées, le SPQ libre est sorti du Parti Québécois, ce qui nous permet de constater où niche le PQ. Le 26 mars, nous sommes allés manifester devant les bureaux de Droits et Démocratie alors que Gérard Latulippe entrait officiellement en fonction à la tête de l'organisme. La droite se fait présente à plusieurs paliers, il y a même un comité de décideurs géré par la Chambre de commerce du Montréal métropolitain qui serait mis sur pied. Toutes ces raisons devraient nous inciter à sortir manifester en grand nombre le 1^{er} mai.

Conflits

Journal de Montréal : Rien ne bouge, il n'y a toujours pas de négociation; le syndicat poursuit sa lutte.

SCCCUM : Il y a eu rejet des offres à 68 %. Francis Lagacé, 2^e vice-président du CCMM-CSN est présentement en négociation.

Coach Canada : Le président du syndicat fera le point un peu plus tard au cours de l'assemblée.

Bonne assemblée ! Et on se revoit au congrès du conseil central.

2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS

Dominique Daigneault fait l'appel des membres de l'exécutif et du conseil syndical.

3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD

Personne du Grand Nord n'est disponible pour assister à l'assemblée générale

4. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Dominique Daigneault fait la présentation de l'ordre du jour :

1. Ouverture
2. Appel des dirigeantes et des dirigeants
3. Présence des délégué-es du Grand-Nord
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour
5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 3 mars 2010
6. Admission des visiteuses et visiteurs
7. Affiliation des nouveaux syndicats
8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégués
9. Conflits
 - Invité André Lévesque – président du syndicat de Coach Canada
10. Lauréat pour la semaine des adultes en formation
 - Daniel Piché
11. Centre Saint-Pierre
 - invité : Raymond Levac
12. Congrès
 - propositions du congrès
 - annonce des candidatures
13. Leucan
14. Divers
 - manifestation du 1^{er} mai
 - Défi-Climat
 - Infléchir socialement l'économie

Levée de l'assemblée

**Il est proposé par Jean-Marie Dion
appuyé par Daniel Dubé**

Que l'on adopte l'ordre du jour tel que présenté

ADOPTÉ

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 3 MARS 2010

**Il est proposé par Youan Saint-Pierre
Appuyé par Donald Picotte**

Que l'on adopte le procès-verbal de l'assemblée générale du 3 mars 2010 tel que présenté.

ADOPTÉ

6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS

**Il est proposé par Richard Gagnon
Appuyé par Alain Dubois**

Que l'on admette les visiteuses et les visiteurs.

ADOPTÉ

7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS

Yves Rivard du Service de la syndicalisation, fait le point sur les syndicats à affilier et les syndicats en instance d'accréditation.

- En instance d'accréditation : STT des centres d'hébergement du Grand Montréal-CSN, section résidence le Cambridge

**Il est proposé par Lisa Courtemanche
Appuyé par Réjean Allaire**

Que l'on accueille et affilie le syndicat suivant :

- Syndicat du personnel du Collège Mont-Saint-Louis

ADOPTÉ

8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES

Mona Edma, du comité des lettres de créance, présente la liste des nouvelles et nouveaux délégués.

**Il est proposé par Mona Edma
Appuyé par Daniel Dubé**

Que l'on accrédite les délégué-es suivants :

| | |
|-------------------------|-----------------------|
| ST du CSSS de Laval-CSN | Louise Bellemarre AGO |
| ST du CSSS de Laval-CSN | Marjolaine Aubé AGO |
| ST du CSSS de Laval-CSN | François Bégin AGO |

| | |
|--|---------------------|
| SNEE de la Commission scolaire de Montréal-CSN | Rémi Desrosiers AGO |
|--|---------------------|

| | |
|---------------------------------------|-----------------------------|
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Éric Forget AGS |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Simon Mathieu Malenfant AGS |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Émilie Nolet-Rousseau AGO |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Gilles Pothier AGO |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Réjean Allaire AGS |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Jonathan Bérubé AGO |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Maxime Perreault AGS |
| SEE Magasins et Bureaux de la SAQ-CSN | Ginette Daviau AGS |

ADOPTÉ

9. CONFLITS

Gaétan Châteauneuf présente le président du syndicat de Coach Canada, André Lévesque, qui nous fait un résumé de la situation dans son syndicat.

André Lévesque fait un résumé des événements qui ont conduit le syndicat à se syndiquer à la CSN. Depuis que le syndicat a été accrédité le 14 octobre, l'employeur utilise toute sorte de moyens pour démobiliser les membres du syndicat. Il a commencé par envoyer au syndicat en Ontario les cotisations syndicales perçues parce qu'il refuse de reconnaître le syndicat CSN. Une décision du CCRI l'obligeant à rembourser les cotisations syndicales l'a frustré au point où il a décidé de récupérer une augmentation salariale de 4 \$ l'heure qu'il avait accordée aux membres le 4 octobre, en souhaitant les dissuader de s'affilier à la CSN. Il a congédié les répartiteurs francophones qui étaient à Montréal et le service est maintenant en Ontario. Depuis le 14 octobre, l'employeur a imposé 24 suspensions de durée différente. Il y a eu aussi plusieurs congédiements, onze

ou douze selon le président du syndicat lui-même présentement sous le coup d'une suspension. Certains salariés plus âgés (70 ans et plus) ont été congédiés pour être réembauchés, être congédiés à nouveau et réembauchés encore une fois. L'employeur s'adresse au syndicat en anglais seulement et toutes les directives pour le travail se font en anglais. Le français n'existe plus chez Coach Canada.

André Lévesque insiste sur le fait que les membres du syndicat sont mobilisés et prêts à se battre pour faire respecter leurs droits. Plusieurs manifestations ont eu lieu et d'autres sont prévues. À compter de demain, vous pourrez voir le Winnebago identifié au nom du Syndicat de Coach Canada circuler dans les rues de Montréal.

André Lévesque remercie le conseil central et sa fédération pour le support apporté à son syndicat.

**Il est proposé par Martin Renaud
appuyé par Donald Picotte**

Que le Conseil central du Montréal métropolitain (CSN) donne son appui à la lutte des camarades du Syndicat de Coach Canada.

ADOPTÉ

10. LAUREAT POUR LA SEMAINE DES ADULTES EN FORMATION

Gaétan Châteauneuf présente le lauréat pour la semaine des adultes, Daniel Piché. Il passe la parole à Manon Perron qui lui remet un bon d'achat de chez Renaud-Bray.

Daniel Piché explique aux membres de l'assemblée que sa formation a fait en sorte qu'il s'est impliqué dans son syndicat (soutien cégep Saint-Laurent) et qu'il a pris en charge le comité sécurité-santé et que de plus en plus les membres de son syndicat se sentent concernés en matière de sécurité-santé.

Manon Perron lui remet son attestation et un certificat.

11. CENTRE SAINT-PIERRE

Gaétan Châteauneuf passe la parole à Manon Perron qui représente le conseil central à titre de marraine de la campagne de financement du Centre St-Pierre. Elle nous présente Raymond Levac du Centre Saint-Pierre, pour qu'il nous parle de ce partenaire incontournable du conseil central dans plusieurs dossiers dont l'entraide et la mise sur pied d'un réseau pour un discours économique alternatif.

Monsieur Levac souligne que le Centre Saint-Pierre s'intéresse à la dimension communautaire et individuelle. Il s'agit d'un lieu de concertation et de consultation pour un monde solidaire. Le Centre Saint-Pierre reçoit environ 500 groupes communautaires par année. On y tient des grandes conférences et on y offre des services professionnels de grande qualité. Manon Perron encourage les membres à faire un don pour financer le Centre Saint-Pierre.

**Il est proposé par Alain Dubois
Appuyé par Richard Gagnon**

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN invite ses syndicats affiliés à contribuer à la campagne de financement du Centre Saint-Pierre.

ADOPTÉ

12. CONGRES

- propositions du congrès

Un document comprenant les quatorze résolutions du congrès a été remis aux membres.

Dominique Daigneault fait la lecture des propositions qui seront présentées au congrès.

Gaétan Châteauneuf explique que les propositions seront discutées en atelier.

- annonce des candidatures

Gaétan Châteauneuf invite les personnes intéressées à faire connaître leurs intentions.

Alain Ouimet du CASS, Louis Carlo Cantave du comité immigration et relations culturelles, Donald Picotte du comité LGBT et Flavie Achard du comité éducation ont signifié leur intention de poursuivre pour un autre mandat. Jean-Hugues Bastien, quant à lui, a l'intention de se présenter pour le comité droit au travail. Finalement, Mona Edma, souhaite un autre mandat au comité des lettres de créance.

13. LEUCAN

Gaétan passe la parole à Véronique De Sève qui nous informe sur la campagne de financement de Leucan et invite les membres à se procurer le T-Shirt.

Véronique rappelle que le camp Vol d'été existe depuis 14 ans et qu'il permet

aux familles de laisser de côté la maladie pendant quelques jours et de vivre de bons moments en famille. Depuis 2001, le camp est financé entièrement par la campagne. On peut se procurer la vidéo et remplir le bon de commande pour les T-Shirts et les aimants.

14. DIVERS

- manifestation du 1^{er} mai

Des affiches sont disponibles à l'arrière de la salle. Gaétan invite les membres à participer en grand nombre à la manifestation régionale du 1^{er} mai sous le thème *Pour un Québec équitable*. Le rassemblement se fait au métro Lionel-Groulx à midi, le départ de la marche se fait à 13 heures et se veut un événement familial.

- Défi-Climat

Des signets avec l'adresse Internet sont disponibles. Dominique Daigneault invite les membres à remplir le questionnaire.

- 28 avril

Journée internationale de commémoration des travailleuses et des travailleurs morts ou blessés au travail. Une minute de silence sera observée dans les syndicats à 10 heures.

- Infléchir socialement l'économie

Rendez-vous solidaire le jeudi 22 avril, à l'hôtel Sandman, à Longueuil.

- Lip Dub

Tournage du Lip Dub du comité jeunes, le mardi 20 avril, à partir de 17 h 30 au CCMM-CSN.

LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

**Il est proposé par Jean-Marie Dion
appuyé par Patrice Laurin-Chenu**

Que l'on ajourne immédiatement.

ADOPTÉ

La réunion est levée à 21 h 15.

Gaétan Châteauneuf
Président

Dominique Daigneault
Secrétaire générale

Nombre de délégué-es à l'assemblée : 71

Femmes : 25

Hommes : 46

Officiel-les : 67

Substituts : 4